
Verkehrsversuch 
Ravensberger Straße

Vorstellung der Ergebnisse aus der Evaluation des 
Verkehrsversuchs 

Werther (Westf.) 28. August 2023, Dipl.-Ing. (FH) Carsten Elkmann



1. Ergebnisse der Radverkehrszählung des Kreises Gütersloh

Überblick

2. Kurzer Rückblick auf die Ergebnisse der 2. Befragungsrunde

Erarbeitung abgestimmter Vorschläge für die Gestaltung der 
Ravensberger Straße

3. Ergebnisse aus der 3. Befragungsrunde

4. Diskussion möglicher Szenarien für die Ravensberger Straße



Zielsetzung des Verkehrsversuchs

✓Verkehrssicherheit für Rad- und 

Fußverkehr erhöhen

✓Aufenthaltsqualität steigern

✓Kaufkraft soll erhalten bleiben



RADVERKEHRSZÄHLUNG RAVENSBERGER STRASSE
Verkehrszählung des Kreises 
Gütersloh am 24. und 25.5.2023

• Kumulierte Zwei-Richtungs-Messung
• Messung über 48 Stunden
• Vorrangige Zählung des Radverkehrs
• Andere Verkehrsarten wurden 

ebenfalls gezählt

• V85 wurde mit 26 km/h gemessen
• MIV 983 Kfz/d → entspricht den 

vorherigen Verkehrsstärken



VERKEHRSZÄHLUNG
Radverkehrszählung des Kreises 
Gütersloh am 24. und 25.5.2023

Mittwoch, der 
22.06.2022

25 / 10 °C

Max. 11 km/h

Mittwoch, der 
24.05.2023

12 / 4 °C

-



RADVERKEHRSZÄHLUNG
ERGEBNISSE 
RADVERKEHRSSTRÖME



RÜCKBLICK 2.BEFRAGUNGSRUNDE



Rückblick 2. BEFRAGUNGSRUNDE
BEFRAGUNG VON BÜRGER:INNEN | VERKEHRSFÜHRUNG RAVENSBERGERSTRAßE
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Die Einbahnstraßenregelung
sollte beibehalten werden.

Die Einbahnstraßenregelung
sollte aufgehoben werden.

Das ist mir egal.

Zustimmung Einbahnstraßenregelung 



Rückblick 2. BEFRAGUNGSRUNDE



Rückblick 2. BEFRAGUNGSRUNDE



Rückblick 2. BEFRAGUNGSRUNDE









3. BEFRAGUNGSRUNDE



Ergebnis 3. BEFRAGUNGSRUNDE
BEFRAGUNG VON BÜRGER:INNEN | MEINUNGEN UND STIMMUNGEN
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Ich denke, die Einbahnstraßenregelung sollte
eher aufgehoben werden.

Ich denke, die Einbahnstraßenregelung sollte
eher beibehalten werden.

Stimmungsbild Einbahnstraßenregelung



Ergebnis 3. BEFRAGUNGSRUNDE
BEFRAGUNG VON BÜRGER:INNEN | MEINUNGEN UND STIMMUNGEN
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Auto (als
Mitfahrer*in)

Auto (fahre
selbst)

Bus Elektroauto Fahrrad Motorrad zu Fuß

Stimmungen nach Verkehrsmittelwahl

Ich denke, die Einbahnstraßenregelung sollte eher aufgehoben werden.

Ich denke, die Einbahnstraßenregelung sollte eher beibehalten werden.



Ergebnis 3. BEFRAGUNGSRUNDE
BEFRAGUNG VON BÜRGER:INNEN | MEINUNGEN UND STIMMUNGEN
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Reduzierung von Parkplätzen

Ravensberger Straße Verkehrsberuhigter Bereich

Ravensberger Straße Shared Space

Strengere Verkehrskontrollen

Verbesserung Aufenthaltsqualität

Fortbestand Einbahnstraße in andere Richtung

Bauliche Maßnahmen zum reduzieren der…

Aufwertung Ravensberger Straße

Kompromisse, wenn Einbahnstraßenregelung aufgehoben wird

Auto Fahrrad Fuß



Ergebnis 3. BEFRAGUNGSRUNDE
BEFRAGUNG VON BÜRGER:INNEN | MEINUNGEN UND STIMMUNGEN
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Fortbestand Einbahnstraßenregelung in
andere Richtung

Ausbau Wege- und Parleitsystem

Schaffung von mehr Parkplätzen

Ravensberger Straße Shared Space

Ravensberger Straße Verkehrsberuhigter
Bereich

Kompromisse, wenn Einbahnstraßenregelung 
beibehalten wird

Auto Fahrrad Fuß



Zukunft der Ravensberger Straße
Diskussion möglicher Szenarien

Quelle: Apple Maps



Zukunft der Ravensberger Straße
Diskussion möglicher Szenarien



Zukunft der Ravensberger Straße
Diskussion möglicher Szenarien mit der kommunalen Arbeitsgruppe (AG)



Zukunft der Ravensberger Straße
Diskussion möglicher Szenarien mit der kommunalen Arbeitsgruppe (AG)



Zukunft der Ravensberger Straße
Diskussion möglicher Szenarien mit der kommunalen Arbeitsgruppe (AG)



Zukunft der Ravensberger Straße
Diskussion möglicher Szenarien mit der kommunalen Arbeitsgruppe (AG)



Zukunft der Ravensberger Straße
Diskussion möglicher Szenarien mit der kommunalen Arbeitsgruppe (AG)



Zukunft der Ravensberger Straße
Diskussion möglicher Szenarien



Zukunft der Ravensberger Straße
Diskussion möglicher Szenarien – Einbahnstraße von Ost nach West

• Entspricht dem Verkehrsversuch

• Verkehrssicherheit subjektiv höher

• Aufenthaltsqualität subjektiv 
höher

• Aus verkehrlicher Sicht möglich

• Substitution des MIV gering



Zukunft der Ravensberger Straße
Diskussion möglicher Szenarien – Einbahnstraße von Ost nach West

Verkehrssicherheit

Aufenthaltsqualität

Erreichbarkeit

Akzeptanz

Verkehrliche und 

bauliche Realisierbarkeit

Kosteneffizienz



Zukunft der Ravensberger Straße
Diskussion möglicher Szenarien – Einbahnstraße von West nach Ost

• Häufig genannte Alternative zur 
aktuellen Einbahnstraßenregelung

• Aus verkehrlicher Sicht 
voraussichtlich möglich

• Auswirkungen auf die 
Bahnhofstraße und die 
Gartenstraße unklar

• Substitution des MIV 
voraussichtlich geringer als bei 
jetziger Fahrtrichtung

• Durchgangsverkehr vom ZOB über 
Alte Bahnhofstraße 
wahrscheinlich (ca. 200 Kfz/d)



Zukunft der Ravensberger Straße
Diskussion möglicher Szenarien – Einbahnstraße von West nach Ost

Verkehrssicherheit

Aufenthaltsqualität

Erreichbarkeit

Akzeptanz

Verkehrliche und 

bauliche Realisierbarkeit

Kosteneffizienz



Zukunft der Ravensberger Straße
Diskussion möglicher Szenarien – Verkehrsberuhigter Bereich / Shared Space

• Bevorzugte Variante der Befragten als 
Alternative zur aktuellen 
Einbahnstraßenregelung

• Weitreichender Umbau des 
Straßenraums notwendig

• Mit Umbau des Straßenraums 
Verringerung der 
Fahrgeschwindigkeiten zu erwarten

• Weiterhin Begegnungsverkehr

• Substitution des MIV voraussichtlich 
höher → sehr geringe Verkehrsstärke 
ist Voraussetzung 

• Strecke von 90 Metern zu gering für die 
Wirksamkeit der Verkehrsberuhigung



Zukunft der Ravensberger Straße
Diskussion möglicher Szenarien – Verkehrsberuhigter Bereich / Shared Space

Verkehrssicherheit

Aufenthaltsqualität

Erreichbarkeit

Akzeptanz

Verkehrliche und 

bauliche Realisierbarkeit

Kosteneffizienz



Zukunft der Ravensberger Straße
Diskussion möglicher Szenarien – Mögliche ergänzende Maßnahmen

• Aufwertung der Ravensberger Straße 
durch Stadtmobiliar, Begrünung, 
Spielgeräte

• Entfernen der Pflasterung auf 
Ravensberger Straße

• Ausweitung der Verkehrsberuhigung auf 
die gesamte Innenstadt

• Stärkere Überwachung des Verkehrs

• Unterbinden des Durchgangsverkehrs 
auf Alte Bielefelder Straße

• Weniger Parkplätze / mehr Parkplätze 
(Verweis auf das Klimaschutzteilkonzept 
Mobilität)


